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CONSEIL D’ÉCOLE DU VENDREDI 18 MARS 2016 à 17h en salle polyvalente
 COMPTE-RENDU
 Désignation d’un(e) secrétaire et secrétaire adjoint
 Adoption du compte-rendu du dernier conseil d’école
 Adoption de l’ordre du jour
 Ordre du jour envoyé
 I. Vie de l’école :
 • Question des parents : Passage des élèves de CM2 à la 6ème
 • Activités pédagogiques complémentaires
 • Bilan intermédiaire des sorties pédagogiques et interventions extérieures
 • Bilan intermédiaire du fonctionnement et des financements de la coopérative scolaire
 • Utilisation de Pronote au premier degré :
 - Livrets scolaires (en maternelle et en élémentaire)
 - Justification des absences
 II. Calendrier des inscriptions pour l’année 2015-2016
 III. Santé/Sécurité :
 • Aménagement des locaux
 • Horaires de l’école et circulation des élèves • Zone de non stationnement devant le portail de l’école élémentaire
 • Livret CHSCT
 • Question des parents : Signalement des élèves en difficulté scolaire au médecin scolaire et
 procédure à suivre
 IV. Intervention de la communauté d’agglomération
 V. Questions diverses
 Ordre du jour en séance
 I. Calendrier des inscriptions pour l’année 2015-2016 Passage des élèves de CM2 à la 6ème
 Changements de section
 Réponses aux questions des parents sur les admissions
 II. Points concernant la DLVA Aménagement des locaux
 Travaux aux abords de l'école
 Restauration scolaire
 III. Vie de l'école Activités pédagogiques complémentaires
 Bilan intermédiaire des sorties pédagogiques et interventions extérieures
 Bilan intermédiaire du fonctionnement et des financements de la coopérative scolaire
 Utilisation de Pronote au premier degré :
 - Livrets scolaires (en maternelle et en élémentaire)
 - Justification des absences
 IV. Santé : Sécurité
 Horaires de l’école et circulation des élèves
 Zone de non stationnement devant le portail de l’école élémentaire
 Livret CHSCT
 Question des parents : Signalement des élèves en difficulté scolaire au médecin scolaire et
 procédure à suivre
 V. Questions diverses
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sont présents :
 - Pour la direction : M. Bernard Fronsacq, M. Yoann Girard, Mme Aude Locher
 - Pour l’inspection :
 - Pour la mairie et la DLVA : Mme Annick Amalfinato (Responsable Service Education)et M.
 Armel Le Hen (élu de la DLVA)
 - Pour les enseignants : Mme Karine Meger, Mme Dorothée Dentan, Mme Bénédicte Roume,
 Mme Louise Falzon, M. Sébastien Weber, Mme Fanny Gauchenot, M. Benoit Guillet, Mme Nathalie Henricy Bauernfeind, Mme Catherine de Sartiges, Mme Lynne Mayer, Mme Sue
 Maas, Mme Sarah Hecker, Mme Ann Bouloré, Mme Lois Rastall, Mme Emily Roberts, Mme
 Audrey Bellon, Mme Edye Kasteel, Mme Kirsten Roger, Mme Marie-Claire Kaletta, Mme
 Pascale Levesy, Mme Shizuka Morin, Mme Yuting Zhang, Mme Ling Shen, Mme Paola
 Taretto, Mme Eva Pianalto, Mme Geon Sook Kim, Mme Ruth Escribano, Mme Cristina Parrilla
 Reverter.
 - Pour les représentants de parents d’élèves : M. Romain Buchaut, Mme Nathalie Brun, Mme
 Cécile Lyoussi, M. Mathias Dremel, Mme Alexandra Von Marschall, Mme Marta de la Torre
 Adrados, Mme Delphine Joseph, Mme Esther Duran, M. Franco Gandini.
 Les représentants des parents Nathalie Brun et Romain Buchaut sont secrétaires de séance.
 I. Calendrier des inscriptions pour l’année 2015-2016
 Passage des élèves de CM2 à la 6ème
 Intervention de Bernard Fronsacq :
 Les dernières informations à ce sujet sont rassurantes. L’ensemble des enfants de CM2 auront la
 possibilité d’être scolarisés dans le cursus qu’ils souhaitent. L’orientation se fera comme les autres
 années en fonction des vœux et des évaluations. Les inquiétudes qui ont pu se faire jour n’ont plus lieu
 d’être.
 Tous les élèves de CM2 resteront à l'EIPACA dans le cursus et la section linguistique qui correspond au
 choix des parents et aux résultats des évaluations d'entrée en section européenne.
 L'ouverture d'une deuxième classe de sixième internationale serait envisagée si le nombre d'élèves
 concernés est supérieur à 30 : le « gabarit de montée » est de 30 élèves pour un maximum de 32 en
 cours d’année.
 La classe de S1 (sixième européenne) est conservée. Les tests d'évaluation d'entrée en section
 européenne auront lieu le 24 mars et les résultats pourraient être rendus avant les vacances de
 printemps.
 Yoann Girard précise que les résultats des tests devraient dans la mesure du possible être communiqués
 avant les vacances de printemps, ceux-ci ayant lieu le 24 mars.
 Esther Duran : Y aura-t-il toujours de l’ESL en 6e ? Les parents veulent connaître ce qui est prévu en
 termes de continuité pédagogique et donc si le soutien en anglais (ESL) est maintenu au collège.
 Bernard Fronsacq : cela n’est pas prévu mais relève d’une question du CA du collège et non du Conseil
 d’Ecole. Il n’y a pas de marge de manœuvre à ce sujet et l’ESL est destiné à être temporaire.
 Il n’y a pas de financement prévu pour les « cultural workshops » l’an prochain et la problématique sera
 examinée au cas par cas.
 Sur les doubles niveaux au collège Bernard Fronsacq rajoute que, conformément aux informations
 données au Conseil d’Administration, si une classe a moins de 7 élèves, l'école la réunit à la classe de
 niveau adjacent. En conséquence, les élèves de 6ème et 5ème en sections allemande, chinoise,
 espagnole, japonaise et italienne seront regroupés en double niveau. Cette règle est applicable dans
 les Ecoles Européennes, qui représentent en tout 24 000 élèves, et fixe un cadre dont on a besoin. A
 l'inverse, si une classe dépasse les 30 élèves, la classe est dédoublée.
 Celui-ci souhaite, avec l’approbation du rectorat, que nous puissions faire des regroupements avec des
 limites et des plafonds qui soient pédagogiquement fonctionnels. Donc on dédouble une classe dès
 qu’elle dépasse 30 élèves et cette démarche est comprise et acceptée par le rectorat.
 Esther Duran fait remarquer qu’aujourd’hui il y a 47 élèves en CM2 et que ce sera plus les années
 suivantes.
 Bernard Fronsacq confirme que cela appelle une vision et un pilotage à moyen terme. Ce serait
 raisonnable d’avoir une vision à trois ans, nous n’y sommes pas encore mais souhaitons y arriver. De
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plus, aucune admission n’est ouverte cette année du CE1 à la 6e pour les catégories C, conformément
 à la publication de la circulaire de rentrée.
 Delphine Joseph : une réunion Conseil d’Ecole/collège est-elle prévue ?
 Bernard Fronsacq : cette instance ne s’est pas encore réunie cette année, mais elle vit de façon
 informelle par les contacts entre les enseignants, notamment dans le cadre des formations. De plus,
 l’Ecole n’a pas de personne morale, c’est le CA qui délibère.
 Changements de section
 Bernard Fronsacq précise que cette question est complexe car si l’on dit systématiquement non, le
 cadre est trop rigide, et si l’on dit que cela peut intervenir quand on veut, c’est trop et difficilement
 gérable.
 La philosophie sous-jacente est de ne pas figer les choses définitivement car les enfants évoluent. Mais il faut une réelle cohérence pédagogique, en privilégiant les changements de section en début de
 cycle uniquement.
 L'école voudrait donc instaurer un cadre pour les demandes de changement de sections linguistiques
 de leurs enfants. Ces demandes ne pourraient être faites qu'en entrée de CP, entrée de CM1
 (correspondant aux entrées des nouveaux cycles), entrée de sixième, entrée de S4 et entrée de S6.
 Le cycle 2 est le cycle des apprentissages fondamentaux et de la consolidation en lecture, ce qui est
 important au regard des changements de section. Donc l’école acceptera d’instruire des
 changements de sections à ces paliers uniquement, cela a été arrêté en concertation avec madame
 l’Inspectrice de l’Education Nationale.
 Loïs Rastall explique que ces changements étant majoritairement orientés vers la section anglaise, le
 changement serait plus profitable en début de GS puisque la lecture et l'écriture démarrent à ce
 niveau. En effet pour des enfants qui changent en CP en section anglophone cela induit des risques
 forts de traumatisme.
 Bernard Fronsacq rappelle que la famille doit faire ce qu’il faut pour que l’enfant ait rattrapé le niveau
 de lecture en début de CP
 Delphine Joseph : « y-a-t-il eu beaucoup de demandes ? »
 Bernard Fronsacq : 10 en moyenne l’an dernier, déjà 5 cette année.
 Question de Paola Taretto : combien faut-il d’élèves pour dédoubler en primaire ? Le secondaire étant
 fixé à 7.
 Bernard Fronsacq : la question n’est pas en réflexion. Aucun travail préparatoire pour l'instant sur ces
 points.
 Franco Gandini : la question des changements de section en fonction des cycles est cohérente pour le
 français mais ces cycles ne s’appliquent pas de la même façon dans les sections linguistiques…
 En effet les parents précisent que les enfants qui changent de section linguistique restent dans le même
 cursus francophone, il semble donc plus logique de décider de ces paliers de changement en fonction
 de la section linguistique demandée.
 NB : Comme Bernard Fronscaq doit partir à 17h30, les questions des parents sont abordées sur les
 admissions puis Aude Locher et Yoann Girard animeront ce conseil d'école.
 Réponses aux questions des parents sur les admissions • Pourquoi l'admission est-elle limitée pour certaines classes et sections? Par exemple pour la section
 espagnole en PS, MS et CP ?
 • Comment l'école compte-t-elle faire face à l'arrivée annoncée d'élèves ITER quand les classes sont
 déjà pleines ?
 • Combien de places sont prévues pour de futurs élèves catégorie C ?
 •Pourrait-il y avoir une traduction de la circulaire d'admission en anglais sur le site de l'école ?
 • Y a-t-il des formalités de réinscription à remplir lors des passages de GS à CP et CM2 à 6ème / S1? Et
 si oui, lesquelles ?
 NB : la circulaire d'admission pour la rentrée 23016 est disponible sur le site internet de l'école : http://www.ecole-internationale.ac-aix-marseille.fr/webphp/eipaca/index.php/fr/l-
 etablissement/inscription-admission/152-admission-1er-degre
 http://www.ecole-internationale.ac-aix-marseille.fr/webphp/eipaca/index.php/fr/l-etablissement/inscription-admission/152-admission-1er-degre
 http://www.ecole-internationale.ac-aix-marseille.fr/webphp/eipaca/index.php/fr/l-etablissement/inscription-admission/152-admission-1er-degre
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• Pourquoi l'admission est-elle limitée pour certaines classes et sections? Par exemple pour la section
 espagnole en PS, MS et CP ?
 Bernard Fronsacq rappelle que l’ensemble des langues est ouverte aux admissions sauf l’anglais et
 l’espagnol en CP. On n’ouvre pas si cela n’est pas nécessaire pour faire vivre la section. Il faut parvenir
 à un effectif suffisant pour la vie de groupe mais nous devons aussi rester dans un effectif autour de 330
 élèves. Bien sûr, le fait qu’il n’y ait pas de recrutement de secteur ne change rien pour les catégories B
 et A. Nous aurons une visibilité plus grande pour les catégories C après les vacances. Il devrait y avoir
 environ une admission par niveau et par section mais cela n’est pas un engagement ! De plus, le fait
 qu’il y ait seulement 3 niveaux ouverts restreint les tests.
 Esther Duran : la PS ne sera donc pas ouverte pour la section espagnole?
 Bernard Fronsacq précise que le nombre de futurs élèves catégorie A et B préinscrits en section
 espagnole empêche d’ouvrir la section espagnole aux catégories C.
 Et on ne sait pas encore combien de demande de catégorie C dans les sections ouvertes? A voir après
 les vacances de Pâques. On restreint les tests car il n’y a que 3 sections ouvertes au primaire.
 • Y a-t-il des formalités de réinscription à remplir lors des passages de GS à CP et CM2 à 6ème / S1? Et
 si oui, lesquelles ?
 A cette question Bernard Fronsacq rappelle qu’il n’y a pas besoin de dossier particulier pour les
 passages en classe supérieure et qu’il faut satisfaire aux tests linguistiques pour les changements de
 section. Il confirme qu'il n'existe pas de formalité spéciale à faire.
 •Pourrait-il y avoir une traduction de la circulaire d'admission en anglais sur le site de l'école ?
 Esther Duran souligne que le fait de pouvoir disposer d'un résumé de la Circulaire en anglais permettrait
 aux parents ITER de mieux la comprendre.
 Pour Bernard Fronsacq c'est le texte français qui a valeur légale et juridique, et il n'est donc pas prévu
 de le traduire en anglais.
 Esther Duran précise que cette demande n'est pas dans le but de discuter de la valeur légale de la
 circulaire mais d'aider les familles étrangères ne comprenant pas bien le français pour leur permettre
 de cerner tout le cadre réglementaire et officiel des admissions et inscriptions à l'Ecole. Dans un but de
 clarté et de pédagogie.
 Bernard Fronsacq : dans ce genre de document, chaque mot est soigneusement pesé et fait l’objet de
 nombreux allers-retours, ce qui représente des dizaines d’heures de travail pour lesquelles il ne
 considère n’avoir ni le temps ni les compétences pour les traduire ensuite.
 • Comment l'école compte-t-elle faire face à l'arrivée annoncée d'élèves ITER quand les classes sont
 déjà pleines ?
 • Combien de places sont prévues pour de futurs élèves catégorie C ?
 Bernard Fronsacq fournit une réponse arithmétique en se basant sur "l'effectif actuel – CM2 + arrivées
 PS cat. A et B" ce qui donnerait environ une quarantaine de places pour les 3 sections ouvertes.
 Delphine Joseph demande comment faire avec la capacité actuelle de l'école pour accueillir toutes
 ces nouvelles arrivées potentielles (cat. B, par ex déjà une 40aine connu) quand on sait que les classes
 sont déjà pleines? Et demande ce qu’il va se passer si on est confrontés à un afflux d’ayant-droits ? Y
 aura-t-il la possibilité d’ouvrir de nouvelles classes, y compris sur le plan matériel ?
 Bernard Fronsacq répond que les informations du dernier CIO de Mai 2015 font état de 180 arrivées sur
 les deux prochaines rentrées scolaires en contrats ITER.
 Franco Gandini : Et pour les catégories B ?
 Esther Duran ajoute : y-a-t-il un risque de restriction d’accès à l’école pour les catégories B ?
 Bernard Fronsacq répond que cette question peut être un sujet à l’ordre du jour du prochain CIO de
 Mai 2016.
 Sur les admissions et les inscriptions Aude Locher donne quelques éléments sur le calendrier : à partir du
 4 avril jusqu'au 29 avril, avec des tests pour les changements de section vers la fin avril. Et les tests de
 langue (nouvelles inscriptions) courant mai mais il y en aura sûrement en juin à organiser comme
 l'année dernière.
 Lois Rastall souhaiterait connaître le nombre de changements de section vers l'anglais?
 Aude Lochet précise sur les 5 demandes, 5 sont vers l'anglais. Et l'année dernière, sur les10,10.
 Mais l'année prochaine l'école n'acceptera plus les demandes de changements de section à tous les
 niveaux.
 Karine Meger ne comprend toujours pas pourquoi on n'accepte encore alors que cela avait déjà été
 acté l'année dernière!
 Aude Locher confirme et rappelle que pour cette année 2015/2016, l'école avait en effet accepté
 d'instruire ces demandes de changement pour la section chinoise. Et également pour des familles
 espagnoles.
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II. Points concernant la DLVA
 Aménagement des locaux
 Cf plan des travaux de l'école maternelle en annexe
 Yoann Girard explique que les plans pour les travaux de l’école maternelle (qui consistent en une
 réorganisation des salles, la création de toilettes et d’une ouverture supplémentaire) ont été étudiés par
 la Région en termes de faisabilité. L’étude démontre que c’est possible sauf pour la création d’une
 fenêtre. C’est ensuite à la Mairie de décider de la faisabilité en termes financiers mais la Région n’a
 toujours pas transmis les informations.
 Réponse d’Armel Le Hen : la DLVA est bien sûr d’accord pour intervenir et rénover, car le fait que des
 choses n’allaient pas avait été signalé depuis la construction. Néanmoins, cela n’a pas été inscrit au
 budget 2016 puisque celui-ci est déjà bouclé et que la Région n’a toujours pas transmis les éléments.
 Donc plus vite la Région transmet les éléments, mieux c’est. Cela se fera certainement à partir de 2017,
 en une ou plusieurs tranches en fonction du montant qui est pour l’instant inconnu. Cela ne sera pas la
 même procédure si le coup des travaux est de 50 000euros ou de 200 000euros, par exemple.
 Travaux aux abords de l'école
 Intervention de Delphine Joseph : les parents remercient la DLVA pour les travaux déjà faits et qui
 étaient demandés depuis des années. Par contre il reste encore un problème de mise en sécurité de la
 route : non présence de ralentisseur en venant du grand parking et du nouveau quartier, ni de zone à
 30km/h.
 A l'instar des autres écoles de Manosque, le passage piéton devant l'entrée de l'école n'est donc pas
 encadré de ralentisseur et il n'y a toujours pas de « papi trafic » pour réguler la circulation et mettre en
 sécurité la traversée des enfants au passage piéton.
 Réponse d’Armel Le Hen : un plateau traversant au niveau de l'intersection en sortant du parking fait
 son effet de ralentissement. En effet, il n’y a pas de coussins berlinois directement sur la voirie comme
 de l'autre côté du passage piéton en venant du "giratoire de 'l’ADN".
 Delphine Joseph fait remarquer que par exemple à l’école Saint Lazare il y a des ralentisseurs de
 chaque côté de chaque passage piéton en plus de papis trafic.
 Armel Le Hen répond que les autres écoles n’ont pas de plateau traversant.
 Delphine Joseph rappelle également que nous sommes dans une zone de forte circulation avec
 notamment l’hôpital
 Armel Le Hen répond qu’un panneau de zone 30km/h sera effectivement rajouté. Quant au parking, il
 s’inscrit dans un projet plus global de réaménagement de la zone, qui devrait peut-être intervenir en
 2017.
 Romain Buchaut précise qu'il serait peut-être utile qu'une personne des services techniques vienne sur
 place aux heures de pointes (8h-8h30 et 16h15-16h45) pour observer la dangerosité due à la vitesse et
 ces accélérations encore fréquentes constatées tous les jours par les parents et les enseignants. C'est
 un nouveau quartier, en constante évolution urbaine et les pratiques routières ne sont pas encore bien
 ancrées. Il faudrait les accompagner et les encadrer pour la sécurité des piétons et en priorité des
 enfants.
 Armel Le Hen répond qu’il prend note et fera remonter l'information aux services techniques
 Restauration scolaire
 La quasi-totalité des enfants de maternelle sont inscrits à la cantine, soit 90 élèves.
 Yoann Girard explique qu’une solution transitoire et temporaire (jusqu'à fin de l'année) sera mise en
 place : les plus autonomes des GS, dont ceux qui ont des frères et sœurs plus grands, iront manger avec
 les grands dans le réfectoire et seront servis à table comme les CP.
 De plus, il n’y a pas de règles d'admission : toutes les familles peuvent mettre les enfants à la cantine,
 contrairement aux autres écoles de Manosque mais ici ce n’est pas la Mairie qui gère les inscriptions.
 Il n’y a pas de texte permettant d’arrêter un nombre limite d’inscrits (la seule règlementation parle d’un
 enfant par m2 en tenant compte des couloirs de circulation : difficile à déterminer).
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Remarques de Fanny Gauchenot et Bénédicte Roume insistant sur une situation critique : 90 élèves, 7 à
 tables, bruit, fatigue des ATSEM et des enfants.
 Et au total cette année 4 ATSEM : 1 pour la petite salle de 25 enfants, les 3 autres dans la plus grande
 salle.
 En effet Annick Amalfinato (DLVA) confirme qu'il y a à Manosque un règlement sur les priorités pour les
 admissions en cantine (enfants dont les deux parents travaillent, familles monoparentales …) mais pour
 les écoles gérées par la DLVA ce qui n'est pas le cas de l’EIPACA.
 Armel Le Hen tient de plus à faire remarquer qu’il y a des critères de calcul pour la capacité : 1 enfant
 par m2 donc ici pas plus de 85 enfants vu la superficie des 2 salles. Donc il pourrait y avoir un problème de responsabilité juridique en cas d’incidents.
 La 1ère solution serait donc de limiter les inscriptions mais la situation est particulière à l’EIPACA car
 même si les deux parents ne travaillent pas, ils peuvent habiter loin. C’est donc la 2ème solution
 transitoire qui sera pour l’instant mise en œuvre.
 La 3ème solution serait de mettre en place 2 services mais elle est compliquée à mettre en œuvre pour
 des raisons de temps et c’est toujours la Région qui gère la cantine donc cela rajoute à la particularité
 de la situation.
 Paola Taretto demande à ce que les parents élus fassent passer le message aux autres parents de la
 situation difficile pour les enfants, et de ses conséquences.
 Karine Meger précise également que vu le nombre d'enfants il est déjà arrivé que les enfants restent à
 table de 11h45 à 13h20!
 Catherine de Sartiges suggère que l’on informe le Directeur et la gestionnaire comptable, Madame
 Charbit, de cette situation surtout concernant ces aspects de sécurité, laquelle se préoccupe en
 général beaucoup de la réglementation.
 Annick Amalfitano, fait remarquer que si le fait que les GS mangent avec les CP est acté par la
 collectivité, ce qui n’est pas certain vu les risques en termes de sécurité, les enfants mangeront tout de
 même en 30 minutes au lieu d’une heure, ce qui ne va pas du tout dans le sens du bien être des
 enfants.
 Benoît Guillet demande pourquoi la Mairie ne gère pas les inscriptions à la cantine ?
 Annick Amalfitano rappelle une nouvelle fois que la Région est l’exploitant de tout le bâtiment.
 Louise Falzon fait remarquer que le nombre d’ATSEM pour accompagner les enfants à la cantine a
 diminué (4 au lieu de 5 l’an dernier)
 Annick Amalfitano précise qu'elles ont toujours été 4 en cantine, la 5e était un agent de l’élémentaire.
 Mais il ne faut pas oublier que sur 235 élèves de l’élémentaire, 225 mangent à la cantine !
 Louise Falzon fait également remarquer que les ATSEM doivent badger les cartes à 13h30 ce qui prend
 sur le temps de présence en classe
 Annick Amalfitano informe que cela répond à une demande de la Région, la Mairie ne gère pas le
 temps de cantine, mais met seulement le personnel à disposition.
 Yoann Girard rappelle que le fonctionnement qui va être mis en place est seulement un
 fonctionnement d’urgence.
 Et Annick Amalfitano insiste sur le fait que cela n’est pas viable à terme pour le bien-être des enfants et
 est aussi très dur pour le personnel.
 Romain Buchaut propose de solliciter des parents (élus) avant d'émettre des propositions plus
 satisfaisantes pour l'année prochaine. Compte-tenu du fait que la Direction et la DLVA, connaissant ce
 problème, travaillent déjà depuis quelques semaines sur cette solution transitoire, il serait opportun
 d'associer des représentants de parents pour participer à ces réflexions et pour trouver une solution
 pour le bien être des enfants et du personnel de cantine, en fonction évidemment des contraintes techniques et financières.
 Ex : le self qui fait grandir, le double service, la mise en conformité des locaux (plus adaptés aux enfants
 de moins de 6 ans), …
 Delphine Joseph rappelle que certains parents veulent laisser leurs enfants à la cantine sur la pause
 méridienne pour faciliter leur socialisation, favoriser une certaine mixité culturelle et linguistique. Certes
 les enseignants nous demandent de sensibiliser les parents! Mais comment? Par les parents délégués
 par classe? en insistant sur le mal être?
 Et si on laisse la possibilité aux familles qui le peuvent de ne pas mettre leurs enfants à la cantine toute
 la semaine mais 2 ou 3 jours, il faut que l'école soit plus souple quant au changement de forfait (au mois
 par exemple), comme dans les autres écoles de Manosque et des communes environnantes.
 L’Ecole répond qu’une telle souplesse ne sera certainement pas complètement possible.
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Karine Meger fait remarquer que souvent, il ne reste pas grand-chose à manger au second service et
 que rien ne change.
 Encore une fois la DLVA insiste sur le fait que c’est la Région qui gère la restauration.
 Sébastien Weber profite de ces échanges avec la DLVA et sur ces problèmes d'intendance pour savoir
 où en est le changement des ordinateurs des salles du 1er degré (17 postes)? Par qui et quand cela
 peut-il être fait ? Certains ordinateurs tombent en panne, sont vétustes (entre 8 et 10 ans).
 Armel Le Hen informe que la demande vient seulement d’être reçue par la DLVA de la part de la
 Direction (avec devis estimatif) : c’est donc à l'étude et sera à la charge de la DLVA même si initialement il s’agissait d’un investissement Région. Cela sera fait au fur et à mesure.
 L'EIPACA est mieux dotée que les autres écoles de Manosque mais la DLVA en assumera la
 maintenance (remplacement et gestion).
 III. Vie de l'école
 Activités pédagogiques complémentaires
 Les APC sont sensiblement les mêmes en contenu, en quantité et en nombre d’inscrits que pour la
 première période.
 Elles ont été mises en place aux vacances de février.
 Aide aux élèves
 rencontrant des difficultés
 dans leurs apprentissages
 (en français)
 Amélioration des
 compétences en français
 Amélioration des
 compétences en FLE
 Amélioration des
 compétences en
 mathématiques + club
 informatique
 SOUS-TOTAL 67
 Aide aux élèves
 rencontrant des difficultés
 dans leurs apprentissages
 (en langue de section)
 Italien
 Espagnol
 Anglais
 Allemand
 Chinois
 Japonais
 SOUS-TOTAL 74
 Activités prévues par le
 projet d’école
 notamment l’axe 1 :
 « adapter la pédagogie
 en fonction du public
 accueilli, sensibiliser nos
 élèves au multilinguisme
 et à l’interculturalité.
 Drama club
 Dance africaine
 English games
 Initiation en anglais
 Initiation au coréen
 English film club
 SOUS-TOTAL 93
 TOTAL 234
 Bilan intermédiaire des sorties pédagogiques et interventions extérieures
 Voir ci-dessous la liste des projets 2015-2016 déjà réalisés ou à venir, présentée par Yoann Girard.
 Mais il est à noter que la sortie au "zoo de la Barben" de la section allemande prévue en fin d'année est
 annulée pour cause de budget insuffisant (seulement 98€ pour 40 élèves) ainsi que le projet Golf des
 CM1 et CM2 de la section anglaise qui n’a pas été validé par l'IEN car il s’agissait d’un projet payant sur
 le temps scolaire. La CM1 ne participent également plus à la séquence de basket initialement prévue.
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PROJETS 2015-2016
 SECTION FRANCAISE
 Maternelle
 Projet musique (une dizaine de séances)
 PS
 Sortie à la ferme
 MS/GS et GS
 Sortie en lien avec le projet musique (à déterminer)
 Sortie à la maison de la biodiversité
 Sortie à St Etienne les Orgues et Salagon
 Sortie parc des automates
 GS
 Séquence natation
 CP
 Projet parc du Luberon : du paysage à l'assiette (interventions + sorties)
 Sortie raquettes (1 jour) à La montagne de Lure
 Sortie à Salagon
 Séquence de natation
 CE1
 Classe de mer à St-Raphaël Juin 2016
 Projet Parc du Lubéron sur les roches
 Séquence de natation
 Séquence de basket
 CE2
 Classe médiévale à Largentière en Ardèche du 30 mai au 3 juin 2016
 Sortie Quinson le 8 décembre à la journée
 Projet Parc du Lubéron à partir du mois de janvier : travail sur plusieurs mois sur l’alimentation.
 Séquence de basket
 CM1
 Classe de neige à Méolan-Revels fin mars
 Séquence de basket
 CM2
 Classe de neige à Méolan-Revels du 11 au 15 janvier 2016
 Projet Parc du Lubéron sur plusieurs mois sur l’alimentation (agriculteur bio à la Brillane)
 Projet sportif à confirmer
 Section Anglaise
 - Sortie golf en fin d’année avec les CM1 et CM2
 - Club théâtre avec 2 spectacles (1 pour Noel et 1 en fin d’année).
 Section ESL
 - Mise en place de leçons tactiles et d’expérience en sciences pour développer l’investissement
 des élèves et leurs intérêts.
 - Constitution à partir de ces expériences, de kits avec les ingrédients et modes d’emploi. Puis
 organisation d’une science fair en fin d’année pour montrer le travail réalisé aux autres élèves.
 Section japonaise
 - Les enseignants voudraient faire intervenir un maître en aïkido : si c’est possible.
 Section italienne
 - Fête de Noël
 Section espagnole
 - Fête de Noel en salle polyvalente
 - Peut-être fête de l’Espagne le 23 avril en lien avec la fête du livre et un projet de travail autour
 du thème de Don Quichotte.
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Section chinoise
 - Le nouvel an chinois sera fêté en mars ou avril en collaboration avec le secondaire.
 Section allemande
 - Fête des lanternes en dehors de l’école le 13 novembre à 17h30, avec les élèves de maternelle
 jusqu’au CE2.
 - Fête de Noel en collaboration avec le secondaire dans la salle polyvalente (le 11 décembre à
 partir de 16h30).
 - Sortie au zoo de la Barben en fin d’année.
 Bilan intermédiaire du fonctionnement et des financements de la coopérative scolaire
 Présenté par Sue Maas
 Comité COOPERATIVE SCOLAIRE
 Bilan mi-annuel Constitution du bureau
 présidente : Paola Taretto
 co-trésorières : Ann Bouloré – Sue Maas – Yuting Zhang
 secrétaire : Catherine de Sartiges
 Aucun parent d'élève ne s'est porté candidat pour intégrer le bureau, alors que la direction de l'école
 le souhaitait, conformément aux statuts de ce type d'association.
 Cotisations et Coopérative commune
 Cotisation annuelle
 Tous les parents ont versé une participation de 25 euros (15 euros depuis la rentrée de février)
 Coopérative commune
 Solde 2014-2015 : 1131,29 €
 Recette 2015-2016 : 1600 € (5 € par enfant)
 Principales dépenses effectuées
 Sacem (pour le spectacle de Noël 2014) : 79,48 €
 Pansements pour les enfants : 11,56 €
 Médailles pour le cross 2015 : 30,72 €
 Clémentines et chocolats pour Noël 2015 : 199,61 €
 Fournitures du marché de Noël 2015 : 350,36 €
 Massicot : 329,00 €
 Outils de référence communs pour la maternelle : 267,89 €
 (suite au travail de réflexion mené en maternelle avec Mme Casanova)
 APC & Comités
 L'argent de la Coopérative commune sert aussi à financer les dépenses de ces postes (très
 peu)
 Action commune à ce jour
 Marché de Noël : le chiffre d'affaires a été entièrement reversé à Jeunesse Plein Air, soit 1545 €
 Coopérative des classes
 Chaque enseignant dispose de 10 € par enfant.
 Avec cet argent, il peut financer en partie des achats pédagogiques, artistiques, activités
 créatives, sportives ainsi que des sorties de découvertes.
 Finances
 Les comptes sont à jour et vérifiés, pointés chaque mois par au moins 2 personnes (chéquier,
 relevé mensuel bancaire, livre de comptes général) ;
 Le rapprochement bancaire entre le relevé de janvier 2016 et le livre de comptes est exact au
 centime près (37 503,35 €).
 Utilisation de Pronote au premier degré :
 - Livrets scolaires (en maternelle et en élémentaire)
 - Justification des absences
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Absences :
 Information donnée par la Direction (Yoann Girard):
 Penser à prévenir par mail (secrétariat 1er degré) l'école en cas d’absence (possibilité de prévenir
 également les enseignants mais en priorité le secrétariat) car une notification automatique est envoyée
 via Pronote aux familles (mails à 10h le matin).
 Livrets scolaires :
 Le fonctionnement sera le même pour ce semestre pour les classes françaises.
 Les sections linguistiques vont également passer à un livret dématérialisé sur Pronote.
 Le seul changement concerne la mise en place d'un carnet de suivi (en test pour le 2sd semestre avec les PS uniquement) qui remplacera le bulletin semestriel en maternelle.
 Ce carnet de suivi sera généralisé l'année prochaine pour toute la maternelle et expliqué en début
 d'année en réunion d’informations pour les parents.
 Il n’y aura donc plus de bulletin semestriel tel que nous les connaissons en maternelle :
 - en français : sera mis en place le carnet de suivi.
 - en langue de section : chaque enseignant utilisera le support qu’il souhaite en fonction de
 son mode de fonctionnement.
 IV. Santé : Sécurité
 Horaires de l’école et circulation des élèves et
 Zone de non stationnement devant le portail de l’école élémentaire
 Règlement intérieur (nouveautés)
 Information donnée par la Direction (Yoann Girard):
 3 nouveautés sous forme d'avenants qui seront renvoyés à tous les parents.
 Point 1 :
 Identification des personnes circulant dans l’école :
 Afin d’assurer la sécurité des usagers et des personnels, les parents des élèves de l’EIPACA – ou les
 personnes qu’ils auront mandatées pour accompagner leur enfant – doivent être identifiées au moyen
 d’un badge qu’ils doivent porter de manière apparente pendant qu’ils se trouvent dans l’école.
 Ce badge peut être permanent (délivré pour l’année scolaire par le secrétariat de scolarité) ou
 temporaire (délivré par l’accueil contre présentation d’une carte nationale d’identité, d’un passeport
 ou d’un permis de conduire).
 Point 2 :
 Un couloir de circulation est délimité par une ligne rouge devant le portail de l’école élémentaire.
 A la sortie des élèves (11h30 et 16h30), les parents doivent stationner à l’extérieur de ce couloir, le long
 de la ligne rouge, en veillant à rester à la vue des enseignants se trouvant au portail.
 Les élèves circulent ensuite dans ce couloir pour rejoindre leurs parents qui sont invités à poursuivre ce
 mouvement vers l’entrée principale de l’établissement dés lors qu’ils ont récupéré leurs enfants.
 Point 3 :
 Entrée des élèves à l'école :
 Il y a quelques mois, on pouvait trouver seul un enfant dans les allées à 8h05.
 Un nouvel article précisera donc les responsabilités de l’école et des parents en fonction des horaires. Il
 s’agit de rappeler aux parents que l’entrée de l’école primaire se trouve aux portails élémentaire et
 maternelle et non au portail principal. Si un élève est laissé par ses parents au portail principal la
 responsabilité reste alors celle des parents et non celle de l’école.
 Karine Meger signale à cette occasion que de plus en plus d'enfants restent dès 7h45 dans le hall de
 l'élémentaire à attendre (ils viennent en même temps que leurs frères et sœurs du secondaire).
 Les informations suivantes seront donc portées dans le règlement intérieur :
 ECOLE MATERNELLE :
 L’école assume la responsabilité d’un élève à compter du moment où il est remis par les parents à un
 personnel et jusqu’au moment où il est remis à ses responsables légaux ou aux personnes mandatées
 par eux selon les modalités indiquées dans le tableau ci-dessous.
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de à Lieu de prise en charge de
 l’élève ou de remise aux
 parents
 Personnel de service, prenant en
 charge l’élève ou le remettant aux
 parents
 7h30 8h10 Garderie maternelle Personnel mairie en charge de la
 garderie maternelle
 8h20 8h30 Classe de maternelle Enseignant responsable de la classe
 8h30 8h40 Accueil à l’entrée de
 l’EIPACA
 Personnel de service
 8h40 11h30 Accueil à l’entrée de
 l’EIPACA
 Personnel envoyé à l’accueil par le
 directeur primaire
 11h25 11h30 Portail école maternelle Enseignant responsable de la classe
 13h20 13h30 Portail école maternelle Enseignant de service au portail
 13h30 16h30 Accueil Personnel envoyé à l’accueil par le
 directeur primaire
 16h25 16h30 Classe de maternelle Enseignant responsable de la classe
 16h30 18h15 Garderie maternelle Personnel mairie en charge de la
 garderie maternelle
 ECOLE ELEMENTAIRE :
 L'école assume la responsabilité d’un élève à compter du moment où il est pris en charge et libéré
 selon les modalités indiquées dans les tableaux ci-dessous.
 de à Lieu de prise en charge de
 l’élève ou de remise aux
 parents*
 Personnel de service, prenant en
 charge l’élève ou le remettant aux
 parents*
 7h30 8h10 Garderie élémentaire Personnel mairie en charge de la
 garderie élémentaire
 8h20 8h30 Portail de l’élémentaire Enseignant de service
 8h30 8h40 Accueil à l’entrée de
 l’EIPACA
 Personnel de service
 8h40 11h30 Accueil à l’entrée de
 l’EIPACA
 Personnel envoyé à l’accueil par le
 directeur primaire
 11h30 11h30 Portail école élémentaire Enseignant responsable de la classe
 13h20 13h30 Portail école élémentaire Enseignant de service au portail
 13h30 16h30 Accueil Personnel envoyé à l’accueil par le
 directeur primaire
 16h30 16h30 Portail de l’élémentaire Enseignant responsable de la classe
 16h30 18h15 Garderie élémentaire Personnel mairie en charge de la
 garderie élémentaire
 *A l’école élémentaire, les enseignants reconduisent leur classe au portail, il n’y a aucune obligation de
 vérification de remise à un responsable légal de l’élève. Pour la garderie uniquement, les parents
 remettent l’enfant au personnel de service et inversement.
 L’école n’est pas responsable des élèves de l’école primaire qui se trouveraient présents sur le site de
 l’EIPACA sans avoir été pris en charge selon ces modalités.
 Livret CHSCT
 Livret d'accueil école santé et sécurité au travail
 Obligation de le lire pour informer les enseignants.
 Voir en pièce jointe ce livret
 Question des parents : Signalement des élèves en difficulté scolaire au médecin scolaire et
 procédure à suivre : Absence excusée du Docteur Scola, qui n'a pu se libérer ce soir.
 Yoann Girard dresse les différents cas possibles : PPRE, PAP, PPS
 Le PPRE (Programme Personnalisé de Réussite Educative) est un outil à la disposition de l'enseignant,
 sans besoin de l'accord du médecin scolaire, interne à l'école, pédagogique. Il relève de l'enseignant,
 qui est libre de le mettre en place avec l'élève qu’il juge en difficultés (passagères), mais les parents
 doivent être avertis et doivent le signer. C’est un outil individuel et qui devrait être ponctuel. Si le PPRE

Page 12
                        

ne fonctionne pas, il peut y avoir suspicion de troubles des apprentissages, et donc dans ce cas, le
 nécessaire approfondissement des bilans médicaux pour une éventuelle mise en place de PAP.
 Pour le PAP (Plan d'Accompagnement personnalisé), en premier lieu, il faut s’adresser au médecin
 scolaire car derrière il y a la notion de trouble des apprentissages.
 Soit c'est la famille soit c’est l'enseignant qui en fait la demande (après accord de la famille).
 La Direction sollicite alors le Docteur Scola, référent de l'école, centralisateur de tous ces documents : Il
 sensibilise la famille, fait des propositions de pistes et de bilans que la famille a libre choix de suivre ou
 non mais si elle les suit, cela facilite grandement l’avancée du dossier ensuite.
 Si la mise en place d’un PAP est refusée, il est possible de déposer un recours auprès de Madame Derdinger, la responsable des médecins scolaires du département.
 Si le PAP ne permet pas de résoudre les problèmes, il y a possibilité de solliciter un PPS (Projet
 Personnalisé de Scolarisation), en constituant un dossier MDPH pour demander l’attribution d’une aide
 humaine sur le temps scolaire, bénéficier d’une aide extérieure etc. Déjà 4 enfants de l’école sont
 concernés et bénéficie du soutien d’une AVS.
 Echanges, précisions …
 Les représentants des parents : des bilans faits à l’étranger peuvent-ils être rejetés ?
 Yoann Girard : C’est au Dr Scola de juger de leur pertinence.
 Les représentants des parents : si le trouble est pré-existant, où est la question du bilinguisme ?
 Yoann Girard : effectivement, des bilans faits à l’étranger ne devraient pas être refusés dans la mesure
 où ils peuvent mettre en évidence des troubles des apprentissages repérés dans la langue maternelle.
 Par contre si en France des orthophonistes ne sont pas formés il risque d’y avoir confusion avec de
 simples troubles du langage.
 Dans ces différents cheminements, le médecin est le seul décisionnaire, celui qui valide la mise en
 place ou non. Pas de concertation obligatoire famille / docteur / enseignant pour la décision mais en
 revanche la concertation apparaît bien évidemment par la suite pour la communication.
 Par contre, lorsqu’un PAP est établi, c’est un contrat. S’il n’est pas suivi, la famille peut exiger que les
 mesures soient mises en place. Elle a une copie du PAP.
 Les enseignants soulignent qu’ils sont tout à fait partenaires et intéressés si la famille communique avec
 eux et leur fait parvenir des copies des bilans.
 V. Questions diverses
 Harcèlement: • Quelle est la procédure à suivre dans ce cas ?
 • Qui est la personne à contacter pendant la pause méridienne ?
 • Existe-t-il une formation pour les enseignants et les élèves afin d'améliorer la prise en charge et la
 prise de conscience ?
 • Pourrait-il y avoir une conférence pour les parents avec un expert, pour les aider à faire face à ce
 type de situation?
 Réponses apportées par Yoann Girard :
 Lors de la pause méridienne, il faut prendre contact avec les personnels mairie qui sont responsables de
 ce temps. Bien évidemment lorsqu’un incident a lieu sur ce temps, il est communiqué à la direction et
 nous en discutons ensuite avec les élèves et les enseignants.
 Il existe bien des formations adaptées : une sera d'ailleurs dispensée la semaine prochaine sur les gestes
 professionnels à donner en cas de harcèlement. Seule une partie des enseignants est concernée.
 Mais cela reste sous la liberté pédagogique et les choix des enseignants de faire intervenir des
 intervenants extérieurs ou de mettre en place des projets spécifiques.
 Si intervention d'un expert sur le harcèlement, problématique de défraiement.
 Même si l’ampleur n’est pas la même que dans le second degré avec la sensibilisation aux réseaux
 sociaux, etc , quelques moqueries ont été recensées en CM1 et CM2… mais que l'école arrive à
 résoudre par la discussion.
 Cours d'anglais supplémentaire • Un grand merci aux enseignants car les retours sont très positifs.
 • Qu'est-il prévu pour l'année prochaine ?
 • Beaucoup de parents sont intéressés, mais le mercredi après-midi n'est pas la meilleure option pour
 de nombreux enfants en raison de leur inscription à d'autres activités ...

Page 13
                        

• Est-il possible d'organiser les leçons comme prévu initialement (3 heures par semaine, sur deux jours,
 déjeuner à la cantine)?
 • Est-il possible de réduire les coûts?
 Emily Roberts confirme que si le projet sera bien reconduit, ce sera malheureusement dans les mêmes
 conditions que cette année (mercredi après-midi, les horaires, le problème de la cantine …)
 La réduction des coûts sera peu probable car en France les charges sociales sont importantes : coût de l'enseignant ainsi que du matériel nécessaire.
 Stage de remise à niveau Certains parents ont reçu un message relatif à un stage de remise à niveau pendant les vacances de
 Pâques : de quoi s'agit-il ? Ces stages sont-ils proposés à toutes les classes?
 Précision de la Direction (Yoann Girard) :
 Ces stages de remise à niveau sont proposés uniquement aux CM1 et CM2 de toutes les écoles de
 Manosque : ils sont organisés par l’Education Nationale et auront lieu la première semaine des
 vacances de Pâques à La Luquèce et au Colombier. Le but de ces stages est de remédier à certaines
 difficultés rencontrées par les élèves dans les domaines de la maîtrise de la langue et des compétences
 mathématiques, ce qui peut parfois se faire aux travers d’activités et de projets ludiques. A l’origine ils
 sont destinés aux élèves en difficulté mais sont ouverts à tous. Ainsi il n'est pas précisé lors de l'envoi de
 ces invitations si l'enfant a des difficultés ou pas, tous les élèves peuvent y participer.
 La séance est levée à 19h30
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ANNEXES
 Questions des parents élus pour le conseil d'école du 18 mars 2016
 Envoyé par mail le 15 mars à la Direction de l'école
 Admission:
 • Pourquoi l'admission est-elle limitée pour certaines classes et sections? Par exemple pour la section
 espagnole en PS, MS et CP ?
 • Comment l'école compte-t-elle faire face à l'arrivée annoncée d'élèves ITER quand les classes sont
 déjà pleines ?
 • Combien de places sont prévues pour de futurs élèves catégorie C ?
 •Pourrait-il y avoir une traduction de la circulaire d'admission en anglais sur le site de l'école ?
 • Y a-t-il des formalités de réinscription à remplir lors des passages de GS à CP et CM2 à 6ème / S1? Et si
 oui, lesquelles ?
 Sécurité :
 - Travaux aux abords de l'école : merci à la DLVA pour la réalisation des travaux sur l'avenue du Dr
 Bernard Foussier dans le sens rond-point- parking. Quand prévoyez-vous la deuxième phase de travaux
 (sens parking vers le rond-point) et l'aménagement du parking ?
 - Harcèlement:
 • Quelle est la procédure à suivre dans ce cas ?
 • Qui est la personne à contacter pendant la pause méridienne ?
 • Existe-t-il une formation pour les enseignants et les élèves afin d'améliorer la prise en charge et la prise
 de conscience ?
 • Pourrait-il y avoir une conférence pour les parents avec un expert, pour les aider à faire face à ce
 type de situation?
 - Cantine pour les maternelles
 • 90 enfants (sur 97) y sont inscrits, pourquoi assiste-t-on à une augmentation des effectifs de cet ordre?
 • Quelles sont les règles d'inscription à la cantine? Y a-t-il un nombre de places maximum? Si oui,
 comment agir pour ne pas les dépasser ?
 Cours d'anglais supplémentaire
 • Un grand merci aux enseignants car les retours sont très positifs.
 • Qu'est-il prévu pour l'année prochaine ?
 • Beaucoup de parents sont intéressés, mais le mercredi après-midi n'est pas la meilleure option pour
 de nombreux enfants en raison de leur inscription à d'autres activités ...
 • Est-il possible d'organiser les leçons comme prévu initialement (3 heures par semaine, sur deux jours,
 déjeuner à la cantine )?
 • Est-il possible de réduire les coûts?
 - Certains parents ont reçu un message relatif à un stage de remise à niveau pendant les vacances de
 Pâques : de quoi s'agit-il ? Ces stages sont-ils proposés à toutes les classes?
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Plan des travaux de l'école maternelle
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